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AJUDA MEMÓRIA DA REUNIÃO 

 

REUNIÃO DIRETORIA COLEGIADA (DIREC) - CBHSF 

Data: 28 e 29 de setembro de 2023 

Local: Maceió/AL 

Horário: 09h00 às 18h00.  

 

Quadro de resumo dos encaminhamentos anexo à Ajuda Memória 

 

Participantes: 

 

NOME INSTITUIÇÃO  

1. José Maciel Nunes de Oliveira 
Presidente CBHSF  

(Colônia de Pescadores Z-12) 

2. Cláudio Ademar da Silva 
Coordenador CCR Submédio SF  

(Psicultura Itaparica LTDA) 

3. Ednaldo de Castro Campos 
Coordenador CCR Médio SF  

(Associação dos Fruticultores da Adutora da Fonte – AFAF) 

4. Anivaldo de Miranda Pinto 

Coordenador CCR Baixo SF 

(Instituto de Estudos Culturais, Políticos e Sociais do Homem 

Contemporâneo) 

5. Altino Rodrigues 
Coordenador CCR Baixo SF 

(Associação Desenvolvimento Artes e Ofícios) 

AGÊNCIA PEIXE VIVO 

5. Manoel Vieira Jr. Coordenador Técnico 

6. Alyne Tavares Analista 

7. Thiago Campos Gerente de Projetos 

8. Paulo Sérgio da Silva Coordenador Técnico 

OUTROS PARTICIPANTES 

9. Deisy Nascimento Comunicação CBHSF – Tanto Expresso 

10. Paulo Vilela Comunicação CBHSF – Tanto Expresso 

    

Data 28/09 

 

1. Abertura e verificação de quórum. 

O Sr. Maciel Oliveira, presidente do CBHSF, após a verificação do quórum, deu início a reunião e 

agradeceu a presença de todos. Em seguida, deu informes sobre o lançamento da Frente 

Parlamentar em defesa do Rio São Francisco e falou sobre alguns possíveis desdobramentos. 

Também fez uma fala sobre a realização do Seminário Indígena e da importância da presença da 

ministra dos Povos Indígenas, Sônia Guajajara, no evento. Disse que foi um momento de muita 

visibilidade para o CBHSF. 
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2. Aprovação da ajuda memória da reunião DIREC realizada em 13 e 14 de julho de 2023 

Foram solicitadas algumas inserções da fala ao longo do texto e essas foram realizadas de forma 

imediata. Logo após, a ajuda memória foi aprovada com a abstenção do Sr. Altino Rodrigues, 

por não estar presenta na reunião. 

 

3. Informes:    

Inicialmente, os membros da DIREC discutiram sobre a necessidade da existência de um arquivo 

físico de todo o acervo produzido pela empresa de Comunicação, como forma de preservar a 

memória do CBHSF e para abrir a possibilidade de realização de consultas por possíveis 

interessados. O Sr. Cláudio Ademar concordou e solicitou a DIREX para verificar com a Agência 

Peixe Vivo - APV se esse arquivo com o acervo existe. O Sr. Thiago Campos informou que o acervo 

já está sendo organizado (armazenado e catalogado) pela empresa DataFilm. Após isso, o Sr. 

Anivaldo Miranda falou sobre a contratação da nova Diretora Geral da Agência Peixe Vivo e disse 

que o momento é crucial para se trabalhar em uma repactuação da relação entre APV, ANA e 

CBHSF. O Sr. Maciel Oliveira se posicionou de acordo e disse que também seria importante se 

fazer uma reunião entre o CBHSF, ANA, APV e seu Conselho de Administração. O Sr. Cláudio 

Ademar disse que seria uma ótima oportunidade se marcar a reunião com a nova Diretora Geral 

da Agência Peixe Vivo na semana da reunião DIREC em outubro que ocorrerá em Belo Horizonte. 

Após isso, O Sr. Cláudio Ademar relatou o recebimento de um email do Secretário do CBHSF, Sr. 

Almacks Silva, o acusando de autoritário e individualista e que esse email seria em relação a 

decisão da DIREC para o custeio dos participantes do ENCOB/2023. Disse que a acusação não 

procede e que não admite ser acusado dessa forma. Solicitou que a DIREC se posicione a 

respeito, uma vez que a decisão tomada foi colegiada. O Sr. Ednaldo Campos também expôs sua 

insatisfação em relação ao ocorrido em uma reunião da CCR Médio em Guanambi/BA, onde o 

Sr. Anselmo Caires questionou publicamente essa decisão da DIREC. Leu um trecho a minuta da 

ajuda memória da reunião e disse que também havia sido chamado de autoritário e que não 

aceita tal posicionamento. Também disse que outras coisas desagradáveis aconteceram, entre 

elas que o Sr. Anselmo Caires questionou os gastos da CCR Médio na Campanha Eu Viro Carranca 

2023 na presença de vários membros do setor de usuários e que esse fato não deveria passar 

sem uma manifestação da DIREC. Também sugeriu que a Agência Peixe Vivo se posicione, uma 

vez que é ordenadora de despesas e, consequentemente, foi atingida com a acusação de 

realização de gastos sem critério. O Sr. Ednaldo Campos também demonstrou insatisfação com 

a mesa redonda do CBHSF no ENCOB/2023, uma vez que os participantes da mesa foram 

definidos sem uma articulação prévia com a DIREC. Citou a apresentação como vergonhosa. O 

Sr. Altino Rodrigues disse que a escolha dos participantes da mesa deveria ter passado pela 

DIREC mas que a mesa redonda “cumpriu a missão”. O Sr. Cláudio Ademar concordou com o Sr. 

Altino Rodrigues, mas deixou claro que a decisão dos componentes da mesa teria que ter 

passado pela Coordenadores das regionais. O Sr. Maciel Oliveira justificou ser importante a 

participação de representantes dos Comitês Afluentes na ocasião da mesa redonda, falou sobre 

o pouco tempo para a tomada de decisão relacionada as indicações para a participação na 

atividade e disse que colocou em discussão o assunto no grupo da Diretoria no WhatsApp, não 

havendo retorno. O Sr. Altino Rodrigues disse que solicitou custeio para a participação do Sr. 

Adson Ribeiro para que ele participasse da abertura da Frente Parlamentar em Defesa do Rio 

São Francisco, por ser um ator estratégico na bacia, mas que entendeu a negativa por parte do 
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Presidente do CBHSF, que explicou que outras solicitações de participação chegaram, mas 

também foram negadas, sendo autorizadas apenas a participação de membros da DIREC.  

 

3.1. Status da implantação de programas de acompanhamento de processos do CBHSF pela 

APV.  

O Sr. Manoel Vieira disse que a elaboração do programa já está em andamento e passou a 

palavra para o Sr. Anivaldo Miranda que deu informes sobre uma reunião ocorrida 

recentemente com técnicos da APV para tratar sobre o assunto. O Sr. Ednaldo Campos disse que 

o programa é importante e que é necessário se voltar a pauta o atendimento da APV para os 

diferentes Comitês, ou seja, quem atende quem? Também fez uma crítica aos prazos para a 

execução dos projetos e que a demora cria um descrédito nas bases.      

 

3.2. Status da execução do Plano de Educação Ambiental da Bacia Hidrográfica do Rio São 

Francisco (PEA – SF).  

O Sr. Manoel Vieira falou sobre o andamento da execução do Programa e o Sr. Altino Rodrigues 

disse que a proposta está muito bem encaminhada, muito mais clara, objetiva e factível. Fez 

elogios a condução dos trabalhos realizada por Ohany Vasconcelos, Coordenadora Técnica da 

APV. O Sr. Cláudio Ademar parabenizou o Comitê pela iniciativa de elaboração do PEA – SF e 

disse que as pessoas precisam entender que o Plano tem limites e que não é possível abarcar 

tudo.   

 

3.3. Programa Produtor de Águas (PPA) Nascentes do São Francisco.  

O Sr. Altino Rodrigues explicou o Programa e disse que a intenção é que ele seja estendido. Disse 

que, inicialmente, o CBHSF e os Comitês Afluentes estavam de fora das parcerias, mas que após 

algumas conversas isso foi corrigido e os Comitês já foram inseridos. Disse ser fundamental 

entender o valor do Programa e estender suas ações. O Sr. Maciel Oliveira disse que o CBHSF 

precisa ser partícipe do processo decisório com relação as definições das ações na bacia e o Sr. 

Cláudio Ademar disse que representantes do Ministério do Meio Ambiente e Mudança do Clima 

já se colocaram à disposição para apresentar ações e discutir futuras parcerias com o Comitê. O 

Sr. Ednaldo Campos disse ser importante contactar a CODEVASF e solicitar informações em 

relação as ações previstas da instituição, evitando assim, sobreposição de ações e desperdício 

de recursos.  

 

3.4. Instalação de painéis fotovoltaicos no espelho d’água de Três Marias (MG). 

 O Sr. Altino Rodrigues disse que esses projetos já são uma realidade, que não existem quaisquer 

normativos que regulem essa atividade e que isso é uma grande preocupação, uma vez que 

pode afetar o turismo da região, importante para a economia local, e ocasionar outros sérios 

impactos para o meio ambiente. Disse que já existe uma mobilização nacional para que não haja 

avanços na proposta em Três Marias e que é necessário se fazer, minimamente, um 

ordenamento sobre o tema. O Sr. Anivaldo Miranda sugeriu a realização de um estudo sintético 

sobre o assunto para posterior envio ao CONAMA. Após debates, a DIREC solicitou que a 

Empresa Água e Solo fosse acionada para que se faça um estudo sobre o tema. 
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3.5. Atualização sobre a proposta de implementação da Usina Hidrelétrica (UHE) Formoso. 

 O Sr. Altino Rodrigues disse que o momento é favorável para se fazer uma solicitação de 

informações sobre o status do projeto e posteriormente se tentar “enterrar” a proposta. O Sr. 

Maciel Oliveira sugeriu de elaborar um ofício para enviar a Secretaria Geral da Presidência da 

República na busca dessas informações, juntamente com estudo já elaborado pelo CBHSF sobre 

essa questão. O Sr. Maciel Oliveira também disse que o CBHSF já está articulando a retirada do 

projeto de pauta através de representantes da Frente Parlamentar. O Sr. Ednaldo Campos 

solicitou informações sobre o projeto da barragem de Santa Izabel, em Paracatu/MG. O Sr. 

Anivaldo Miranda lembrou que a proposta inicial era relacionada ao abastecimento público do 

município e que não deveria haver supressão de vegetação primária. O Sr. Maciel Oliveira disse 

que, inicialmente, o CBHSF se comprometeu apenas a entregar o estudo de viabilidade. O Sr. 

Thiago Campos disse que é provável que o projeto seja inviável do ponto de vista financeiro e 

ambiental. 

 

3.6. Afluente Riacho Vitória em Pernambuco. 

 O Sr. Cláudio Ademar deu informes sobre o assunto e informou que existe um conflito na região 

em relação ao despejo de efluentes no riacho Vitória e consequentemente no Rio São Francisco, 

provenientes do Distrito de Irrigação Nilo Coelho. Disse que o Ministério Público estadual 

solicitou apoio técnico ao CBHSF visando avaliar o relatório já existente sobre o assunto ou, a 

depender dessa avaliação, a elaboração de um novo relatório técnico. O Sr. Cláudio Ademar 

sugeriu que fosse acionada a empresa Água e Solo e os demais membros da DIREC se 

posicionaram favoravelmente a sugestão. O Sr. Cláudio Ademar falou também sobre a situação 

das ilhas na região, mas disse que orientou a representante do Ministério Público que busque 

mais informações sobre o assunto para que assim, o CBHSF possa tratar dele inicialmente com 

representantes da Frente Parlamentar. O Sr. Maciel Oliveira falou sobre a complexidade desse 

assunto, uma vez que as ilhas são patrimônio da União e que existem diversas variáveis 

envolvidas na questão. Disse que o assunto deveria ser discutido via SPU e MPF. O Sr. Thiago 

Campos disse que, de posse do estudo, acionaria a empresa Água e Solo para avaliação, e, caso 

necessário, se faria uma complementação dele. 

 

3.7. 10º Fórum Mundial da Água (2024). 

 O Sr. Maciel Oliveira falou sobre o próximo Fórum Mundial da Água na Indonésia e disse ser 

necessária a articulação com a delegação brasileira para uma possível participação. Após 

discussões sobre a possibilidade de participação de membros do CBHSF em razão de viabilidade 

financeira, o Sr. Maciel Oliveira disse que outras discussões serão realizadas acerca da 

participação do CBHSF no evento. Depois embrou a realização da CPO-28 em Dubai entre os dias 

30 de novembro e 12 de dezembro e como o CBHSF tinha a intenção de convidar autoridades e 

representantes do Governos Federal para participar da Plenária do CBHSF, sugeriu que a data 

fosse alterada. Após alguns debates, foi decidido que a reunião Plenária do CBHSF seria realizada 

nos dias 14 e 15 de dezembro e não nos dias 07 e 08, como estava anteriormente previsto. 
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4. Remanejamento do PAP da rubrica 2.1.2 para atendimento de todos os municípios 

inscritos no chamamento público - saneamento. 

O Sr. Thiago Campos explicou a necessidade de alteração do PAP, via Deliberação Ad 

referendum, para possibilitar o atendimento de 50% dos municípios em 2023 e 50% em 2024. 

Informou que não haverá acréscimo de valores, apenas uma antecipação de utilização dos 

recursos. A Deliberação foi aprovada de forma unânime. 

 

5. Vista ADASA – projeto de revitalização da bacia hidrográfica do Rio Preto (DF) proposto 

pela ADASA, na região do Alto SF. 

O Sr. Thiago Campos fala sobre a visita técnica realizada para conhecimento da proposta da 

ADASA e fez alguns esclarecimentos sobre ela. O Sr. Altino Rodrigues deu mais detalhes sobre a 

visita e disse que o projeto beneficiará o setor produtivo na região, havendo controle e reserva 

de água para a vazão natural. O secretário do CBHSF, Sr. Almacks Silva, esteve presente na visita. 

Além disso, disse que o apoio do CBHSF a essa proposta é estratégico. O Sr. Anivaldo Miranda 

disse ser importante se manter a isonomia da entrada de propostas pela instância da DIREC. O 

Sr. Altino Rodrigues disse que a proposta foi aprovada no âmbito da CCR Alto e apresentada na 

DIREC após a verificação de aderência com o Plano de Recursos Hídricos. Após mais algumas 

discussões, a proposta foi aprovada pela DIREC. 

 

6. Panorama das despesas com logísticas do POA 2023 – balanço das diárias e logísticas.  

O Sr. Manoel Vieira apresentou as planilhas e posteriormente se iniciou uma discussão sobre o 

assunto. O Sr. Cláudio Ademar fez uma série de justificativas acerca de seus gastos com logística 

(principalmente pela necessidade de contratação de transfers) e disse que esses gastos são 

compatíveis com o trabalho que ele tem desempenhado para recuperar a CCR Submédio com 

relação a atuação no âmbito da bacia. Os membros da DIREC não viram problemas relacionados 

aos gastos, porém, o Sr. Anivaldo Miranda disse ser importante o acompanhamento desses 

gastos de perto pelos Coordenadores nas suas respectivas regionais. 

 

7. Encerramento.  

Sem mais assuntos a tratar, o primeiro dia de reunião foi finalizado.  

 

Data 29/09 

 

8. Apresentação do POA 2024 (ponto 14 da pauta).  

O Sr. Maciel Oliveira solicita inversão de pauta para iniciar os debates com a apresentação da 

minuta do POA 2024. Inversão aprovada e o Sr. Thiago Campos inicia a apresentação, ponto por 

ponto. O Sr. Anivaldo Miranda disse ter pouco tempo de se debruçar sobre o POA e que esse 

trabalho dever ser realizado pela CTPPP. O Sr. Ednaldo Campos demonstra preocupação sobre 

a ausência de previsão orçamentária para monitoramento de águas subterrâneas. Disse ser 

importante se fazer parcerias para tal finalidade. Também falou sobre a necessidade urgente de 

se implementar um Programa de Segurança Hídrica no Semiárido para a realização, 

principalmente, de um programa permanente de instalação de cisternas. O Sr. Maciel Oliveira 

disse ser importante que haja recursos disponíveis para início dos trabalhos em 2024. O Sr. 

Thiago Campos disse que existem cerca de R$ 15 milhões ociosos no PAP e o Sr. Maciel Oliveira 
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disse que seria importante se fazer uma avaliação de viabilidade das propostas contempladas 

no edital anterior. O Sr. Altino Rodrigues diz ser necessário e urgente se implementar projetos 

de reuso de água. Após discussões, ficou definida a implementação de um Programa de 

Sustentabilidade Hídrica no Semiárido. O Sr. Altino Rodrigues disse que é importante deixar a 

“porta aberta” para a adesão de terceiros ao Programa. Também foi discutida a morosidade do 

andamento do programa de enquadramento dos corpos de água na bacia. O Sr. Anivaldo disse 

ser necessário se iniciar uma articulação com os estados, antes da finalização dos trabalhos em 

Minas Gerais. O Sr. Altino Rodrigues questionou a previsão orçamentária para o levantamento 

aéreo para cadastro de usuários no Rio Paracatu e Afluentes, uma vez que esse assunto sequer 

passou pela CCR Alto. O Sr. Thiago Campos retirou a proposta da minuta. Sobra a FPI, O Sr. 

Maciel Oliveira disse ser necessária uma reunião de alinhamento com os Coordenadores do 

Programa. O Sr. Altino Rodrigues também falou sobra a importância de uma reunião com o 

consultor Leonardo Mitre para um melhor entendimento sobre os indicadores. O Sr. Anivaldo 

Miranda cobrou respostas sobre o início do projeto de monitoramento das águas no estado de 

Sergipe. O Sr. Maciel Oliveira disse ser necessário se resolver esse assunto para dar uma resposta 

definitiva aos proponentes. O Sr. Thiago Campos disse que cobraria a assinatura da 

representante legal da Agência Peixe Vivo e disse que na próxima reunião da CCR Baixo, o 

assunto provavelmente já estaria resolvido. Sobre a Expedição do Baixo SF, o Sr. Anivaldo 

Miranda falou que quer a apresentação dos resultados da Expedição em reunião da Câmara e 

que o evento esteja alinhado com as questões relacionadas ao monitoramento das águas, 

conforme sua concepção inicial. Solicitou também a desvinculação da Expedição dos trabalhos 

relacionados ao PEA-SF no POA 2024. Por outro lado, o Sr. Altino Rodrigues solicitou que o 

recurso disponível seja suplementado para contemplar possíveis expedições em planejamento 

em outras regiões da bacia. O Sr. Thiago Campos sugeriu que seja criada uma comissão para 

planejar o que quer das expedições de acordo com os interesses do CBHSF. As discussões sobre 

o POA 2024 continuaram e o Sr. Thiago Campos fará todos os ajustes e enviará a nova minuta 

para os membros da DIREC.  

 

9. Apresentação do Portifólio do CBHSF (ponto 15 da pauta).  

O Sr. Paulo Vilela apresentou o portifólio e o Sr. Altino Rodrigues disse que todas as sugestões 

previamente enviadas foram atendidas. O Sr. Anivaldo Miranda solicitou ajustes no gráfico 

apresentado no portifólio, solicitando novo layout. O Sr. Paulo Vilela fará os ajustes e 

encaminhará novamente a DIREC. 

 

10. Campanha Eu Viro Carranca para defender o Velho Chico 2024 (ponto 16 da pauta). 

O Sr. Cláudio Ademar sugeriu que o mote da Campanha esteja relacionado ao que é produzido 

pelo Rio São Francisco, algo como: as riquezas do Rio São Francisco. O Sr. Anivaldo Miranda diz 

que as Campanhas continuam sem levar nenhuma mensagem institucional e diz que a 

mobilização dever ser realizada conforma as primeiras edições, campanha de conscientização 

da sociedade. Disse ser importante que a Campanha seja descentralizada. O Sr. Ednaldo Campos 

não concorda com pautas políticas na Campanha e diz que se deve priorizar as comunidades 

locais, suas tradições e costumes. O Sr. Ednaldo Campos disse que sentiu falta do depoimento 

de autoridades locais no vídeo institucional da Campanha na região do Médio São Francisco. O 

Sr. Cláudio Ademar diz que todas as ideias são válidas e que elas não são excludentes, uma vez 
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que os assuntos estão interligados e são complementares. O Sr. Altino Rodrigues diz que a 

Campanha tem que ser lúdica e ter foco também na educação ambiental, porém diz ser 

importante que a pauta política esteja inserida. O Sr. Paulo Vilela disse que iria trabalhar de 

acordo com tudo o que foi discutido e que está à disposição para apresentar a ideia em uma 

próxima oportunidade. 

 

11. Discussão sobre a clareza dos encaminhamentos/Resoluções DIREC e sua descrição nas 

atas (ponto 9 da pauta).   

Após alguns debates sobre o assunto, o Sr. Manoel Vieira informou que devido a dinâmica de 

uma reunião DIREC é muito difícil que a ajuda memória esteja pronta no final da reunião. Assim, 

ficou definido que pelo menos os encaminhamentos da reunião deverão ser enviados para os 

membros da Diretoria no próximo dia útil após a finalização da reunião. 

 

12. Debate sobre o pagamento de logística por quilômetro rodado (ponto 10 da pauta). 

O Sr. Altino Rodrigues fala de algumas dificuldades relacionadas ao custeio por quilometro 

rodado e diz que o valor não está sendo suficiente para cobrir os custos. Assim, disse ser 

importante se pensar em um reajuste. O Sr. Cláudio Ademar concordou e citou, por exemplo, o 

aumento do preço do combustível. O Sr. Cláudio Ademar concordou e citou, por exemplo, o 

aumento do preço do combustível e ainda indicou que é inconsistente o custeado pagar taxas 

de pedágio e estacionamento. O Sr. Manoel Vieria fez algumas ponderações sobre a 

metodologia e ficou acordado que verificaria a possibilidade de atender as solicitações, após 

realizar uma análise da situação, já que se passaram mais de seis meses de implantação da 

metodologia.  

 

13. Recapitulação das atribuições dos membros da DIREC a partir do Regimento Interno do 

CBHSF (ponto 11 da pauta).  

O debate em questão ficou para discussão na próxima reunião em razão da ausência do 

Secretário do CBHSF.   

 

14. Avaliação de apoio a publicação do livro “O valor dos rios” da Idea Editora (ponto 12 da 

pauta).  

O apoio não foi aprovado em razão da cota prevista de seis apoios anuais já ter sido alcançada. 

Sobre a solicitação do proponente da expedição de rever o valor já aprovado pela DIREC de R$ 

200 mil, o Sr. Manoel Vieira falou sobre o aumento do valor do serviço para a contratação das 

embarcações para a Expedição e o consequente aumento dos impostos que serão pagos em 

razão dessa contratação. Sugeriu que o apoio fosse igualado ao quantitativo aprovado no ano 

passado de R$ 220 mil. Não houve consenso entre os membros da DIREC e foi ratificado que o 

valor do apoio do CBHSF para a VI Expedição do Baixo São Francisco seria de R$ 200 mil. O Sr. 

Anivaldo Miranda demonstrou insatisfação com relação ao vazamento de informações logo após 

as reuniões da DIREC. O Sr. Altino Rodrigues concordou com a fala e disse que isso não poderia 

voltar a acontecer. O Sr. Manoel Vieira também informou que não obteve retorno com relação 

ao poio do CBHSF ao Colóquio Beira, mesmo após ter enviado ofício com prazo definido de 

retorno. Dessa forma, após algumas discussões, ficou definido o apoio ao evento científico 

proposto pela UFPE, sendo definido o valor de no máximo R$ 40 mil. Com relação ao evento dos 
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50 anos da FUNDIFRAN, o custeio para participação de indicados da região do Médio São 

Francisco foi autorizado pela DIREX. 

 

15. Atualização do Plano de Recursos Hídricos da BHSF - PRH SF (ponto 13 da pauta).  

O Sr. Thiago Campos contextualizou a questão e perguntou aos presentes se o PRH será 

revisado, que demanda um trabalho mais complexo, ou apenas atualizado? Após algumas 

discussões, ficou definido que o Plano passará por uma atualização. O Sr. Altino Rodrigues 

sugeriu convidar a ANA para apresentar a proposta de integração de bacias.  

 

16. Assuntos gerais. 

Com relação ao envio do Ofício nº 130 da Agência Peixe Vivo, o Sr. Maciel Oliveira disse que iria 

responder e que a resposta deve ser firme e também encaminhada para a CTCT para evitar que 

o acontecido se repita. O Sr. Altino Rodrigues disse que o CBHSF deve ter cautela nessa resposta 

que deverá ser encaminhada a CTCT. O Sr. Cláudio Ademar fez algumas considerações sobre a 

CTCT/CBHSF e disse que em alguns momentos os papéis das Câmaras Técnicas se confundem 

com os da DIREC. Fez avaliações com relação a condução dos trabalhos relacionados ao V 

Seminário Indígena e disse que sentiu falta de mais reconhecimento ao CBHSF. Em um outro 

momento, foi mais uma vez discutida a eficiência dos trabalhos da empresa de Comunicação do 

CBHSF. Destacou-se a falta de conhecimento dos beneficiários dos projetos financiados pelo 

CBHSF, que não tem ciência sobre o que é o próprio Comitê, e o papel da Agência Peixe Vivo 

nesse contexto. Disse que, apesar de reconhecer o papel fundamental da Agência Peixe Vivo nos 

trabalhos de Secretaria Executiva e na execução dos projetos, o protagonismo das ações deve 

ser sempre do CBHSF, inclusive nos materiais de divulgação das diversas ações e projetos. Em 

seguida, o Sr. Altino Rodrigues destacou o documento enviado pelo Prof. Johann Gnadlinger 

para a DIREC sobre uma análise da conjuntura hídrica do aquífero Urucuia. Destacou a 

pertinência do documento e o fato de que apesar dos resultados de alguns estudos mostrarem 

um direcionamento, empiricamente, a situação observada é outra. Ainda sugeriu uma reunião 

entre a DIREC, a Câmara Técnica de Águas Subterrâneas do CBHSF, pesquisadores da 

Universidade de Nebraska e da Universidade Federal de Viçosa. Por fim, sobre os custeados do 

CBHSF que participarão do Simpósio Brasileiro de Recursos Hídricos, em novembro, ficou 

definido de forma colegiada que as 20 vagas disponíveis como contrapartida do apoio do CBHSF 

serão divididas da seguinte forma: 4 vagas para a Agência Peixe Vivo, 4 vagas para a DIREX e 3 

vagas de livre indicação dos Coordenadores das Câmaras Consultivas Regionais. 

 

17. Encerramento.  

Sem mais assuntos a tratar, a reunião foi encerrada. 

 

 

 

Reunião realizada em Maceió/AL, 28 e 29 de setembro de 2023. 
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RESUMO DOS ENCAMINHAMENTOS  

Nº ENCAMINHAMENTO RESPONSÁVEL PRAZO 

01 Agendar (1) reunião entre a DIREC/CBHSF e 

a nova Diretora Geral da Agência Peixe Vivo 

e (2) capacitação SIGA em Belo Horizonte no 

dia anterior a reunião DIREC de outubro. 

Gerência de Integração imediato 

02 Encaminhar ofício da Presidência do CBHSF 
para o Secretário do CBHSF sobre a 
definição dos custeados do ENCOB/2023. 

Gerência de Integração Imediato 

03 Encaminhar ofício para a CODEVASF 
solicitando informações acerca de projetos 
e ações previstas para serem desenvolvidos 
na BHSF nos anos de 2024 e 2025. 

Thiago Campos Imediato 

04 Acionar a Empresa Água e Solo para 
elaborar parecer sobre possíveis 
consequências da instalação de painéis 
fotovoltaicos do espelho d’água da 
barragem de Três Marias/MG. 

Thiago Campos Imediato 

05 Encaminhar ofício da Presidência do CBHSF 
para a Secretaria da Presidência da 
República para solicitar informações sobre 
o status do projeto da UHE Formoso. 

Thiago Campos imediato 

06 Acionar a Empresa Água e Solo para avaliar 
Relatório Técnico relacionado ao caso do 
Riacho Vitória em Pernambuco. 

Thiago Campos imediato 

07 Elaborar e publicar Resolução DIREC sobre a 
alteração de data da próxima reunião 
Plenária do CBHSF. 

Gerência de Integração imediato 

08 Publicar Deliberação Ad Referendum 
alteração PAP. 

Gerência de Integração imediato 

09 Elaborar e publicar Resolução DIREC sobre a 
iniciativa relacionada ao Programa de 
Sustentabilidade Hídrica do Semiárido. 

Thiago Campos imediato 

10 Reavaliação da metodologia de custeio por 
Km rodado. 

Gerência de Integração imediato 

11 Elaborar e publicar Resolução DIREC de 
apoio a realização do V Simpósio de 
Geografia Física do Nordeste. 

Gerência de Integração imediato 

12 Elaborar e publicar Resolução DIREC acerca 
do papel dos membros da DIREC/CBHSF nos 
diversos eventos promovidos pelo CBHSF. 

Gerência de Integração imediato 

13 Enviar ofício da Presidência para a 
CODEVASF ratificando a necessidade do 
envio de informações relacionadas a 
outorga, vazão e área plantada do Baixio de 
Irecê. 

Gerência de Integração imediato 
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